

Miguel Moreno

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

La dignificación del árbitro

La Dirección General de Deportes y la Federación Canaria presentan el programa 'Valores', que busca limpiar la imagen de "malos de la película" de los colegiados

Dignificar, visualizar y visibilizar la figura arbitral es el compromiso del programa Valores, una iniciativa en la que la dirección general de Deportes y la Federación Canaria de Fútbol han trabajado conjuntamente y que se integra en el proyecto *Ganar*: vive como juegas, que arrancó hace un año.

El Teatro Guiniguada acogió ayer el acto de presentación, al que acudieron diversas personalidades del fútbol regional, el director general de Deportes, Manuel López, así como varios jugadores de la UD y Carlos Velasco Carballo, excolegiado, actual presidente del Comité Técnico de Árbitros de la RFEF y responsable del VAR.

Sobre el escenario del teatro se debatió sobre la figura del colegiado. El psicólogo Miguel Tomé Pueyo fue el maestro de ceremonias en un acto en el que los árbitros trataron de cambiar su imagen de "malos de la película". Para ello se proyectaron tres vídeos que se divulgarán en las próximas semanas a través de las redes sociales.

Posteriormente se efectuaron tres debates breves sobre las ideas que impulsa la iniciativa. El primero fue moderado por la colegiada tinerfeña Alexandra Collazo y tuvo como protagonistas a los presidentes de los dos comités técnicos de árbitros: Pedro Juan Díaz, de Las Palmas, y Alejandro Morales (Tenerife). "Que importante son las ilusiones para todos. Marcan metas, orientan caminos... fundamentales en el desarrollo", dijo la colegiada.

En el primer vídeo tuvo como protagonistas a diferentes jugadores y padres del fútbol base, al exjugador Juan Carlos Valerón y el centrocampista del Manchester City David Silva, así como al árbitro Ismael El Mahjoub, que ha sufrido vejaciones durante varios partidos.

En el segundo se trató el tema de los conflictos en los campos de fútbol. Tomé indicó que "com-



Teatro Guiniguada. Diversas personalidades del fútbol regional y nacional se dieron cita ayer en el Teatro Guiniguada para la puesta de largo de 'Valores'. Al acto también acudieron los jugadores de la UD Benito, Maikel Mesa, Juanjo Narváez e Íñigo Ruiz de Galarreta, en la imagen de la izquierda junto a Paquito Ortiz. En la foto superior, foto de familia de los participantes en la presentación. | ANDRÉS CRUZ

petir y convivir en el fútbol genera conflictos. Las ilusiones son emociones y, a veces, nos ayudan a ser personas y otras no... El fútbol es emotivo y emocionante".

En esta grabación, los protagonistas fueron el colegiado Alejandro Hernández y el futbolista del Chelsea Pedro Rodríguez. El árbitro manifestó que cree que "sí hay un camino para mejorar la convivencia" entre futbolistas, padres y jueces.

En el segundo debate participaron El Mahjoub, la entrenadora del CD Femarguín Spar, Mig-

Valerón, Silva o Pedro pidieron a través de vídeos mejoras en la convivencia

Esta iniciativa formativa y de concienciación se incluye dentro del proyecto 'Ganar'

dalia Rodríguez, y Paquito Ortiz, exjugador de la UD.

En el tramo final, Manuel López y Carlos Velasco debatieron sobre la figura del colegiado. "¿Qué valor aporta un árbitro?" o "¿Por qué un joven decide convertirse en árbitro?" fueron algunas de las cuestiones debatidas.

En el vídeo final aparecieron los árbitros Marta Huerta y El Mahjoub. Manifestaron que los colegiados buscan "el bien común" y no son el enemigo de padres y futbolistas, sino todo lo contrario. "Los árbitros son un modelo de valores y constituyen un valor social vital", sentenció Tomé a la conclusión del acto.

"El VAR ha subsanado 73 errores"

Carlos Velasco Carballo, responsable del videoarbitraje, defiende el trabajo de sus colegiados y pide respeto por los de regional y base

Miguel Moreno

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El exárbitro, actual presidente del Comité Técnico de Árbitros de la RFEF y responsable del VAR, Carlos Velasco Carballo, acudió ayer a la presentación del programa *Valores*, una iniciativa de la dirección general de Deportes y las federaciones regionales para dignificar la figura del colegiado. Durante el acto, disipó las dudas que han surgido las últimas semanas en torno al videoarbitraje.

Velasco Carballo disipó las dudas que han surgido las últimas semanas en torno al videoarbitraje. "El VAR ha venido a traer al

fútbol transparencia, justicia y seguridad. Que los pocos errores que los árbitros cometen tengan solución en el partido", declaró el excolegiado ayer en el Teatro Guiniguada. Aún así, pidió respeto a los árbitros en el caso del Leganés-Levante, en el que el club madrileño ha pedido la repetición del partido.

"El VAR ha venido a ayudar y sin duda lo ha hecho", dijo su responsable, revelando que en lo que llevamos de temporada han actuado en 190 partidos. "En esos partidos el VAR ha subsanado 73 errores arbitrales", destacó. Además, según las cifras que maneja Carballo, gracias al videoarbitraje

los colegiados de Primera y Segunda "han pasado de un 93% de acierto a un 97%".

Porque el presidente del Comité Técnico de Árbitros destacó que el VAR supone un descenso en los errores arbitrales. "Los partidos son ahora más justos", aseguró. Carballo matizó que los humanos cometen errores y, por ende, seguirán habiendo equivocaciones por parte de los jueces. "El VAR lo controla un ser humano, el árbitro es otro... y uno de los valores que defendemos es el respeto a las normas, la competición, la deportividad y los árbitros", defendió el excolegiado.

Según desveló Carballo, esta



Carlos Velasco Carballo, ayer, junto a Manolo López. | ANDRÉS CRUZ

temporada el error de las decisiones de los árbitros en las áreas es inferior al 3%. "Y aún queremos mejorar más", insistió, aunque luego matizó que la perfección no existe y siempre habrán errores.

Finalmente, Carballo reconoció la labor de los árbitros canarios como Alejandro Hernández o Marta Huerta y pidió respeto por el trabajo de los colegiados del fútbol regional y base.